
ANALES
DEL
INSTITUTO DE INGENIEROS DE CHILE

ACTAS

Sesion 92.^a ordinaria del Instituto, celebrada el juéves 26 de Marzo de 1908

Presidida por el señor Jorge Calvo M., se abrió la sesion a las 9.30 P. M., con la asistencia de los señores Guillermo Bascañan, Luis Eyquen, Gustavo Quezada, Eduardo Reyes Cox, Ernesto Ríos, Roberto Renjifo, Teodoro Schmidt, Oliverio Styles, Nicanor Vidal i el secretario señor Díaz Garcés.

Leida i aprobada el acta de la sesion anterior, se dió cuenta:

- 1.º De haberse aceptado como socios activos a los señores Pedro Martínez Van R. i Juan Flores; i como pasivos los señores Archivaldo Unwin i Daniel Risopatron.
- 2.º De un saludo de año nuevo enviado por el Club de Ingeniería de Rio Janeiro.
- 3.º Del obsequio de una fotografía de las Usinas de «La Brugevise» de Bruges, enviado por el representante en Chile, señor Camilo Pizarro.
- 4.º De una comunicacion del señor Domingo Casanova, solicitando se le fije una sesion para dar una conferencia sobre el proyecto de puerto firma Jackson, para Valparaiso.

El señor Schmidt, a continuacion, espuso ciertas ideas respecto a la conveniencia de comprar un local definitivo para el Instituto, sin estar amenazado con que de un momento a otro se le prive del local, como ha pasado últimamente, en que ha habido una tentativa en este sentido.

Encuentra una idea digna de estudio la de emitir acciones servidas por una cantidad igual a la que hoi se gasta anualmente en arriendos. Se serviria con un 8% un capital de \$ 21 a \$ 22,000 que, unido a los \$ 7,000 que ya hai en reserva, daria fácilmente como comprar un local.

El señor Calvo dice se que estudiará en el Directorio, quien una vez pronunciada la idea, lo someterá al Instituto.

Al mismo tiempo el señor Presidente da cuenta de que ha fallecido el socio activo señor Evaristo Sánchez Fontecilla, i pide se deje constancia del sentimiento con que se ha visto desaparecer i hace indicacion para que se envíe una nota de pésame i se publique su necrología i retrato en los ANALES, quedando así acordado.

Tambien quedó fijado el mártes próximo para la sesion solicitada por el señor Casanova para desarrollar una conferencia sobre el proyecto de puerto firma Jackson, para Valparaiso.

El señor Renjifo dice, que aprovechando la presencia de los señores Calvo i Styles, i a propósito de una polémica habida por la prensa acerca de las uniones domiciliarias, pregunta si es cierto que no se ha tenido la idea de abaratar los servicios domiciliarios i si se dictó por el Ministerio un Reglamento al respecto.

El señor Calvo contesta que se dictó este Reglamento i que está en prensa para aparecer en los ANALES.

Añade que, dados los hábitos poco hijiénicos de nuestro pueblo, el Reglamento es estricto, pero en buena técnica, nó.

Opina que el nuevo Reglamento evitará el trabajo incompleto de los llamados maestros que ya han principiado a efectuar instalaciones defectuosas. Hai actualmente dos ingenieros de la Oficina estudiando este servicio en Buenos Aires.

El señoz Styles añade que tratándose de la salubridad pública, no es una cosa nimia el preocuparse seriamente de la instalacion de los servicios privados. El señor Santa María ha declarado por la prensa que ca la propietario debe hacer su servicio siempre que éste sea hijiénico.

Este carácter de hijiénico habria que definirlo i no dejarlo al criterio público. Opina que en el pais no deben dejarse estas instalaciones al estilo de cada cual, cuando en Europa están severamente lejisladadas i eso que los hábitos hijiénicos están tanto mas difundidos.

Se siguió un cambio de ideas sobre el particular en que tomaron parte varios señores miembros.

Se levantó la sesion a las 11 P. M.

J. DEL C. FUENZALIDA
Presidente.

Alberto Decombe
Secretario

